

DIPUTADO ISIDRO OVANDO MEDINA, DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “LA FRONTERA SUR DE MÉXICO”.

Para ver qué se siente, saludo con mucho respeto a todos ustedes compañeras y compañeros, con el permiso de la mesa directiva. Quiero desde esta tribuna, hacer un reconocimiento a la decisión que esta mañana ha anunciado el Presidente de la República Licenciado Andrés Manuel López obrador, de reforzar la seguridad en la Frontera Sur de México y nosotros los que vivimos en Tapachula, especialmente agradecemos que así sea, porque desde el año 2018, cuando se iniciaron las caravanas migrantes masivas, como no las habíamos visto nunca, a pesar de que el Soconusco y Tapachula es una tierra de migrantes, porque desde hace mucho, mucho tiempo, se han establecido poblaciones de diferentes países, incluso de diferentes regiones dentro de nuestra república mexicana, han llegado a vivir al Soconusco y a Tapachula. Sin embargo, el arribo luego de las caravanas migrantes ha sido exorbitante, ha sido apabullante, no solo para el gobierno, sino sobre todo para la población y el pueblo de Tapachula, porque en este momento se calcula que hay alrededor de cincuenta mil migrantes en la ciudad de Tapachula, y desde el 2018 a la fecha han pasado por ahí más de setecientos mil migrantes, imagínense ustedes, los que viven en Tuxtla, para que tengan una idea es la población entera de Tuxtla Gutiérrez en Tapachula, sumados a los habitantes que hay, que habemos ahí. Ha sido muy difícil y ya hubo en el pasado un intento del gobierno mexicano por reforzar la frontera sur de México antes de que existiera la guardia nacional, después también de que existió la guardia nacional y hubo oposición, sobre todo de comerciantes y de algunas personas que tienen intereses económicos en la frontera sur, sobre todo del pueblo de Suchiate, se opusieron y corrieron a pedradas a la guardia nacional en una

ocasión. Por un lado, hay quienes se oponen al cierre de la frontera y por otro lado quienes pedimos más seguridad y más control en la frontera sur, que no es porosa, sino es inexistente, por eso el día de hoy, que a las 12:00 de la noche termina la aplicación del título cuarenta y dos en los Estados Unidos de Norteamérica, que prohibía o prohíbe hasta este momento del día, que entren migrantes de manera ilegal y que puedan ser deportados inmediatamente sin ningún otro procesamiento, debido al Covid, ese fue el pretexto y los estuvieron deportando, no a su país de origen sino a su país de último tránsito, es decir, México, y por eso tenemos en la frontera norte de nuestro país, no miles, sino cientos de miles y hasta millones de migrantes varados en, a lo largo de toda la frontera norte; pero con ese acto de culminación del título cuarenta y dos y de entrada en vigor de nuevo el título ocho, que es el que reglamenta el procesamiento de los migrantes ilegales en los Estados Unidos va a ser posible que sean recibidos de manera legal aproximadamente trescientos mil migrantes, sobre todo de Latinoamérica, pero también de otros lugares en los Estados Unidos, y eso, de mala manera ha sido tergiversado y se está manejando como una invitación a que vengan más migrantes, porque ya se va a permitir la entrada a los Estados Unidos, es falso, y quienes están aprovechando esa coyuntura deben ser sancionados, se ha incrementado el número de coyotes en la frontera sur de México de manera increíble y para eso va a llegar la Guardia Nacional a Tapachula, a Suchiate y al soconusco, para primero informar a los migrantes que no es cierto de que vaya a haber carta blanca y paso libre a los Estados Unidos, es falso, sino que ahora va a regresar el título octavo, que dice que todo migrante ilegal en los Estados Unidos, va a ser detenido y procesado en centros de detención que ellos tienen para esos fines y que si son candidatos a ser asilados, van a tener la posibilidad de entrar a los Estados Unidos, de lo contrario van a ser deportados a sus países de origen, y por eso necesitamos reforzar la seguridad en la frontera sur, para que no ocurra lo que desde hace ya una semana viene ocurriendo, de que están entrando más migrantes todavía a través de Tapachula y es una política muy responsable del Presidente Andrés Manuel López Obrador y como Presidente de la Comisión de Asuntos Fronterizos de este Honorable Congreso del Estado de Chiapas, saludo y reconozco la decisión del

Presidente Andrés Manuel López obrador, de mandarnos más seguridad a la frontera sur. Es cuanto diputada presidenta.